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POLÍTICA 
Entrevista. Arturo Maximiliano García Pérez dice que presentó su renuncia en Agroasemex y que tiene 
efectos a partir de mañana. Señala que es cauteloso y respetuoso de las leyes; esperará la convocatoria, pero 
eso no impide una planeación y estrategia para una eventual campaña interna. Puede pedir el voto hasta estar 
registrado, pero lo que sí debe hacer es preparar y estructurar para saber hacia dónde va e incluso planear 
proyectos de gobierno, pues los tiempos se han acortado actualmente. Se han dado especulaciones, pero en 
general ha habido bastante calma; hay que ser cautelosos. Cuestionado en cuanto a que tiene muchas 
posibilidades de ser candidato a la presidencia municipal, señala que dependerá de quiénes se apunten en el 
PAN, pues cada vez las contiendas son más reñidas. Originalmente en la contienda para la presidencia 
municipal participaban 400 personas y ahora son más de 2 mil 800, de manera que se hace más difícil la 
vinculación directa. En el PAN es como en el dominó, en cada elección se hace de nuevo la sopa. Las 
campañas han sido siempre una experiencia rica en lo personal. En el PAN hay en todos lo niveles, una baraja 
importante para cada cargo y los panistas deberán considerar experiencia, carismas, empuje, conocimientos, 
arraigo y trabajo, para la elección en cada cargo. Entrar a aprender en una presidencia municipal, por ejemplo, 
es complicado, por lo que es importante la experiencia y el conocimiento. En las campañas abiertas, es 
importante que los ciudadanos se interesen y participen, aunque mucha gente ha dejado de creer en los 
partidos políticos. Lo que necesita Querétaro es mantener las condiciones de inversión para crecer a futuro; 
Querétaro es de los destinos de inversión más atractivos de Latinoamérica y hay que seguir con ello. Le da 
gusto el anuncio de acceso libre a Internet en plazas, pues eso nos hace ser más competitivos y acercar 
herramientas a todos. Apunta que no percibe  una contaminación en los procesos internos. (EL) 
 
Cabeza. Impulsa el PSD la primera candidatura lésbico gay en el Estado, con el objetivo de promover la 
diversidad sexual entre los queretanos, dio a conocer el líder de este partido en Querétaro, Pedro Pérez Sosa. 
(EL) 
 
Hay un déficit de cerca de 400 mil pesos en la Comisión Estatal de Información Gubernamental, lo cual ha 
dejado de lado temporalmente las visitas a la sierra gorda, pues de los 10 mdp que se tienen presupuestados 
para este año, sólo les han entregado 300 mil pesos, dice el presidente de la Comisión, Miguel Servín del 
Bosque. (EL) 
 
Cabeza. La Comisión Estatal de Información Gubernamental sigue trabajando con un déficit de 400 mil pesos, 
informó su comisionado presidente Miguel Servín del Bosque, quien recalcó que el cobro por la búsqueda de 
información es anticonstitucional. (MR) 
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Toda la información de gobierno e instituciones es pública y gratuita; sin embargo las reformas a la constitución 
queretana y a la ley de hacienda, indica que la búsqueda y la extracción tienen un costo, lo cual es legal pero 
anticonstitucional, afirmó el consejero de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, Rodolfo Arturo 
Vega Hernández. (EL) 
 
El Diputado Marco Antonio León Hernández, informó que hay graves irregularidades en el manejo del 
presupuesto de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. Dijo que les asignaron casi 10 mdp de 
presupuesto, pero modificaron las partidas a gusto de los consejeros, ya que dedicaron 7 mdp para servicios 
personales. Afirmó que la diferencia es del 29% aproximadamente (1.7 mdp) y agregó que puede implicar 
responsabilidad penal para los comisionados. (EL) 
 
Vía telefónica. Eduardo Castellanos Director general de compilación y consulta del gobierno de la república, 
informa que se inicia este mes una campaña para promover la consulta al orden jurídico en 
www.ordenjuridico.gob.mx Señala que para cumplir con nuestras obligaciones y exigir nuestros derechos, es 
necesario conocer los ordenamientos jurídicos y en el sitio mencionado aparece toda la información en forma 
muy amigable. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Entrevistan los integrantes de la mesa  directiva de la LV Legislatura del Estado, a los 5 aspirantes a ocupar el 
cargo de cuarto comisionado de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, que estará entrando en 
funciones a más tardar la primera semana del mes de marzo. (EL) 
 
Cabeza. Este lunes se presentaron ante la mesa directiva del Congreso local los 5 aspirantes a comisionado 
ejecutivo de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, con la intensión de que los legisladores 
conocieran su plan de trabajo y su experiencia laboral. (MR) 
 
Aprueban diputados un exhorto para que el presidente municipal de Querétaro Manuel González Valle done 
microlotes a vecinos de 8 colonias como Satélite, FOVISSSTE y Josefa Ortiz de Domínguez y deje de 
hostigarlos y presionarlos para que los paguen. (EL) 
 
Cabeza. Inician los integrantes de la comisión de desarrollo humano, obras públicas y comunicaciones de la LV 
Legislatura, los trabajos de reforma del código urbano, en su primer título, de nueve que lo conforman. (EL) 
 
A parte del diputado Magdaleno Muñoz, ninguno otro ha presentado solicitud de licencia para poder abandonar 
su cargo y participar en el proceso electoral de 2009, aseguró Miguel Martínez Peñalosa, presidente de la 
mesa directiva de la LV Legislatura. (EL) 
 
El jueves 12 de febrero a la 10 de la mañana en el Teatro de la República se realiza el informe del poder 
Legislativo. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay, comentan sobre la Comisión Estatal de Información Gubernamental que ayer 
la instancia fiscalizadora dio a conocer que presumiblemente los comisionados desviaron dinero, que se 
asignaron vales de gasolina por 2 mil pesos cada uno, una canasta especial y que no estaban autorizados; al 
parecer se les autorizó dinero para gastos específicos y dice el reporte que desviaron 29% de los recursos 
destinados a servicios personales y se asignaron recursos que no les correspondían. Si esto es real, es muy 
malo, pues cómo hablan de transparencia y no la tienen ellos. Ojalá que no se ratifiquen estas acusaciones, 
que sea un mal entendido y que no lo hayan hecho;  si lo hicieron, es un golpe moral muy fuerte, pues entonces 
los ciudadanos en quién podemos confiar, ya que la Comisión Estatal de Derechos Humanos, no funciona como 
debería, pues la presidencia de esta comisión no ha cumplido. (MR) 
 
Enrique Mandujano comenta que finalmente en el recibo del agua no aparece el cobro del IVA que se hacía el 
año pasado; eso es bueno, pero ¿Qué pasa con lo que ya se cobró? Son 10 pesos por recibo, pero multiplicado 
en todos los recibos es un  monto muy grande. El titular de la CEA dijo que la ley lo facultaba para el cobro, 
pero queda claro con esto, que no era así. Este es un logro del diputado Alejandro Straffon Báez y de los 
medios que siguieron el tema, como Radio Fórmula. En el pago del predial se cobra un porcentaje para 
educación; necesitamos que ahora nos digan cómo se ha aplicado, a ver si es cierto. Dice Marco Antonio León 
que en la Comisión Estatal de Información Gubernamental desviaron dinero y sería triste que así fuera, pues de 
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ellos es de quienes más se espera transparencia; aunque hay que aclarar que ese diputado ha estado siempre 
en contra de estos comisionados. Pobres ciudadanos que estamos indefensos y supeditados a lo que dicen 25 
diputados, un poder ejecutivo y un poder judicial. En éste último caso, el poder judicial dice que ya se pusieron 
de acuerdo con el Instituto Electoral de Querétaro y los va a capacitar ¿cómo que se ponen de acuerdo? Dejan 
que haya complicidad entre el poder judicial y el Instituto Electoral de Querétaro. (EL) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Las crisis económicas siempre son cíclicas, pero al cabo del tiempo terminan y comienza el periodo de 
crecimiento, por lo que aquellos que le hayan apostado por esfuerzos empresariales, son los que mejores frutos 
van a cosechar, dijo el gobernador Francisco Garrido, con el lanzamiento el parque tecnológico Innovación 
Querétaro. (EL) 
 
La administración estatal presentó el proyecto Parque Tecnológico Innovación Querétaro, en el municipio de El 
Marqués, que tendrá una inversión superior a los 4 mil 500 mdp. Generará 6 mil empleos directos y 4 mil 
indirectos. Se estima esté concluida en el 2012. (MR) 
 
El Aeropuerto Internacional de Querétaro mueve más de 22 mil pasajeros al mes, lo que habla de de su buen 
funcionamiento a pesar del cierre de operaciones de algunas aerolíneas, señaló el Secretario de Desarrollo 
Sustentable, Renato López Otamendi, tras apuntar que en Querétaro no se ha caído ninguna inversión a 
causa de la crisis. (EL) 
 
Cabeza. El Aeropuerto Internacional de Querétaro registra en promedio una afluencia de 22 mil pasajeros 
mensuales, informó la Secretaría de Desarrollo Sustentable, tras mencionar que se han invertido 150 mdp en 
infraestructura para la central aérea. (MR) 
 
Cabeza. La industria de la construcción a nivel nacional ha sido de las menos afectadas por la crisis, asegura el 
vicepresidente nacional de la Cámara, Manuel García, quien dijo que en los primeros meses del año sólo se 
han perdido alrededor de 5 mil empleos. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar del robo de maquinaria pesada Manuel García, no descartó que pueda haber autoridades 
involucradas en este ilícito, dijo que hay retroexcavadoras que llegan a valer hasta 10 mil dólares. (MR) 
 
Cabeza. 70 de los cerca de 160 afiliados a la CMIC con derecho a voto, ratificaron la permanencia de Daniel 
Cordero Espiritusanto al frente de la Cámara, su planilla fue la única que fue aceptada. (MR) 
 
Los jóvenes empresarios de la CMIC están trabajando al 10% de su capacidad indicó su presidenta Noemí 
Diez Marina, quien aseguró que cuentan con los recursos necesarios para responder a las obras públicas que 
se les liciten. (MR) 
 
Cabeza. La empresa SIEMENS ubicada en el parque industrial Balbanera en Corregidora, realizará en el 
presente año la ampliación de sus instalaciones, con lo que se generarán nuevos empleos, dieron a conocer las 
autoridades de la demarcación. (MR) 
 
Entrevista. Antonio Castillo Willards, delegado de CONDUSEF, comenta que el tema de la tarjeta de crédito 
es muy importante, por la forma en que suben las tasas de interés del año pasado a la fecha. No es 
recomendable tener más de dos, pues es más fácil caer en incumplimiento. Una parte es responsabilidad del 
banco, pero otra es de nosotros. Debemos leer los contratos completos; ya no hay letra pequeña, por ley. De 
las tarjetas con interés más bajo, la Light de Santander, tiene 59.8% de CAT (Costo Anual Total). Tenemos la 
libertad de comprometernos hasta donde queramos, pero si aceptamos un contrato debemos cumplir y si no, 
sabemos que habrá sanciones. Si usamos la tarjeta y pagamos el total de la compra  antes de la fecha límite, 
no pagamos intereses. La CONDUSEF busca apoyar al ciudadano, pero sobre todo a través e la educación 
financiera. Reciben quejas, por ejemplo por hostigamiento, pero las instituciones de cobranza ya hicieron un 
pacto para no hacer cobranza en forma agresiva. Si uno se encuentra con esta actitud, lo mejor es colgar el 
teléfono; es legal, pero va en contra de un código de ética que ellos acordaron. Lamentablemente, quien llama 
se esconde en el anonimato y no da la cara. Es necesario regular más sobre esto y normar con más energía 
contra esas llamadas amenazantes. Por lo pronto, la CONDUSEF lo que hace es presentar las quejas ante las 
instituciones y al momento el 70% tienen resultados positivos. Siempre habrá alguien que piense que el servicio 
es malo, pero cada día se hace el mayor esfuerzo por dar el mejor trato. Sin embargo, ha habido quienes ya 
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llegan enojados y agreden; de hecho, en dos años y medio le han tocado dos personas así. Si una persona 
tiene deudas en instituciones, es inevitable que le llamen, lo que sí debe evitarse es la forma agresiva y 
amenazante. Para controlar a los bancos se requiere de una legislación más severa. Cuando alguien  deja de 
pagar una tarjeta, por ejemplo, por un día, las penalizaciones son altísimas. Esto está en el contrato, pero las 
reglas son muy débiles e inequitativas para lo usuarios, pues cuando hay cobros indebidos, no existe forma de 
defenderse, más que con tiempo. CONDUSEF defiende a los usuarios de la banca con las herramientas que 
hay, aunque éstas no son suficientes. Insiste en que la mayoría no leemos los contratos y no nos fijamos en lo 
que nos cobran de CAT, que en algunos casos rebasa el 100%. En www.condusef.gob.mx podemos encontrar 
una tabla con los costos de las tarjetas. Además, los usuarios debemos tener una participación más activa y 
presionar a los diputados para que legislen a favor de nosotros. Lo malo es que para que las cosas pasen, hay 
que poner de acuerdo a 500 diputados. Hay 460 mil tarjetas de crédito en el Estado y más o menos el 10% de 
acuerdo a datos nacionales, es de cartera vencida. Son 19 mil 699 mdp la cifra a nivel nacional y resulta difícil 
saber en Querétaro a cuánto asciende. (EL) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Denuncia. Es un desastre la Secundaria técnica número 9, pues los maestros hacen lo que quieren, salen y 
comen fuera de horas. Ayer hubo un accidente de una  niña y ni cuenta se dieron los maestros. La USEBEQ se 
comunicó y afirma que revisarán qué sucede. (EL) 
 
Cabeza. La Universidad Politécnica invertirá 53 mdp en sus instalaciones, dio a conocer el rector de la 
institución, José Arredondo Velásquez, quien dijo que existe una bolsa de 3 mdp para otorgar becas a los 
estudiantes destacados. (MR) 
 
Cabeza. A pesar de la crisis económica no han disminuido los proyectos de inversión hacía el CIDESI, señaló 
su director general Felipe Rubio Castillo, quien explicó que durante el 2008, más de 50 empresas grandes, así 
como 700 pequeñas y medianas, realizaron proyectos en el centro de investigación. (MR) 
 
Cabeza. La oratoria es una disciplina que fomenta el gusto por la lectura y eleva la cultura. Desgraciadamente 
muchos de nosotros utilizamos pocas palabras y la mayoría de ellas no son las más adecuadas, dijo el 
delegado de Epigmenio González, Francisco Javier Ramírez Andrade. (EL) 
 
SOCIEDAD 
Se llevó a cabo la colocación de la primera piedra de la construcción del nuevo parador de autobuses de los 
sistemas taxivan y taxibus, con una inversión superior a los 600 mil pesos en una primera etapa, ubicado en la 
avenida Camino Real, en el fraccionamiento Colinas del Sol en Corregidora, esto con la intención de evitar 
accidentes. (MR) 
 
En la Universidad Autónoma de Querétaro, Amor Layous Rivero, Directora ejecutiva del consejo ciudadano del 
premio nacional de periodismo, dio a conocer la convocatoria del premio nacional de periodismo 2008. (EL) 
 
Cabeza. 204 trabajos se han presentado para participar en el premio nacional de periodismo, destacándose los 
temas de periodismo científico y cultural. La convocatoria se cierra el 28 de febrero. (MR)  
 
Cabeza. El periodismo es el oficio de más alto riesgo en México, al registrar hasta el 2007, 63 casos de muertes 
y ninguno de ellos esclarecido, señaló Amor Layous Rivero, directora ejecutiva del consejo ciudadano del 
premio nacional de periodismo AC. (MR) 
 
Cabeza. El fin de semana la basílica de Soriano atrajo a más de 70 mil feligreses. (MR) 
 
Cabeza. Prevé el gobierno estatal que la designación de basílica menor al santuario de Soriano traerá un mayor 
número de visitantes a la entidad y por consiguiente una mayor derrama económica. (MR) 
 
MUNICIPIOS 
Ocho personas han sido trasladadas a los albergues del municipio de Querétaro durante la temporada invernal 
y se han realizado 154 recorridos en las comunidades más vulnerables a las bajas temperaturas, informó la 
directora de protección civil municipal, Teresa Calzada Rovirosa. (MR) 
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Cabeza. En la primera semana de febrero el municipio de Querétaro ya ha recaudado 3 millones 271 mil pesos 
por concepto del cobro del impuesto predial. El 71% de los jubilados, pensionados y personas de la tercera 
edad, ya han realizado su pago. (MR) 
 
Cabeza. Tras el exhorto del Congreso a los municipios para sancionar a comercios que cuenten con 
videojuegos con alto grado de violencia, la administración capitalina levantará un padrón de los 
establecimientos que tienen este tipo de maquinitas y se analizará si son sancionables o no. (MR) 
 
Cabeza. Analiza la Secretaría de gobierno municipal si hubo o no abuso de autoridad de los inspectores 
municipales en el desalojo de un payaso de Plaza Constitución el pasado fin de semana. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de Servicios Públicos municipales recibirá el próximo viernes 13 la recertificación en el 
manejo de los residuos sólidos urbanos del programa federal de protección al medio ambiente. Querétaro será 
el primer municipio en todo el país en obtener esta recertificación. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de Corregidora se llevó a cabo la entrega de recursos del programa Oportunidades, a 
2 mil 500 habitantes, dinero que va de los mil 400 a los 4 mil 400 pesos bimestrales. (MR) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. En el marco del concurso estatal del periódico mural “Un Querétaro para todas las edades, la 
alimentación es fundamental en nuestra salud futura”, se destacó que la depresión es uno de los factores 
psicológicos que pueden llegar a detonar problemas de sobrepeso y obesidad. (MR) 
 
Cabeza. De los 18 a los 30 años las mujeres tienen más riesgo de adquirir el virus del papiloma humano, dio a 
conocer la Doctora de la UVM, Natalia Tinoco Meneses, quien detalló que el 5% de quienes tienen el virus, 
pueden llegar a presentar cáncer cervico uterino. (MR) 
 
LABORAL 
En lo que va del 2009 más de 6 mil trabajadores han perdido su empleo, por lo que hoy más que nunca los 
hogares dependen de un apoyo económico por parte del gobierno federal y estatal, declaró el secretario general 
de la CTM, Jesús Llamas Contreras. Invitó a los servidores públicos a que donen el 50% de su salario para 
crear un fideicomiso a favor del sector laboral. (MR) 
 
Cabeza. 250 trabajadores sindicalizados afiliados a la CROC se han visto afectados por 2 paros técnicos, uno 
de ellos con una duración de 5 meses, informó el secretario de organización Sabino Villanueva Romero. (MR) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Por cada empresa industrial o comercial que inicie actividades en la entidad, se genera un mínimo de 3 
puestos para guardias de seguridad, declaró el presidente de la Unión de Empresas de Seguridad Privada en 
Querétaro, Mario Aguilar Becerril. (MR) 
 


